

Nouvel Espace Bien-Être pour les patients atteints d'un cancer

Un nouvel Espace Bien-Être a été inauguré aux Cliniques universitaires Saint-Luc ce mardi 18 mai en présence de Laurette Onkelinx, Ministre des Affaires sociales et de la Santé publique. Les soins qui y sont prodigués par une esthéticienne permettent d'améliorer la qualité de vie des patients du Centre du Cancer.



Restaurer l'image de soi parfois écornée par la maladie est très important pour les patients, car si le traitement médical constitue la priorité lorsqu'un cancer est diagnostiqué, il ne faut pas négliger le bien-être du patient. C'est l'objectif de ce projet qui a pu voir le jour grâce au mécénat de la Fondation Saint-Luc (projet Xiane) et de la Fondation Mimi.

L'Espace Bien-Être

A l'Espace Bien-Être, une esthéticienne guide le patient pour l'aider à découvrir comment mettre son visage en valeur et se sentir bien dans son corps. Elle propose également une gamme de chapeaux et de foulards et prodigue des conseils pour le choix délicat d'une perruque. Des solutions pour les enfants existent aussi à l'Espace Bien-Être.

S'il le souhaite, le patient peut bénéficier d'un massage à l'huile, une approche globale pour réinvestir progressivement son corps. La détente et les émotions positives que le patient peut ressentir au cours de ce moment de détente constituent une ressource mobilisatrice ; elles peuvent également lui permettre de mieux gérer le stress et de réveiller son potentiel latent, son énergie vitale, sa combativité, ses forces de guérison.

Outre les soins esthétiques, l'Espace Bien-Être propose un coin bibliothèque aménagé dans la salle d'attente ; il offre aux patients la possibilité de se documenter sur la vie autour du cancer.



Deux Fondations soutiennent l'Espace Bien-Être

L'Espace Bien-Être a pu voir le jour grâce au mécénat de la Fondation Saint-Luc (projet Xiane) et de la Fondation Mimi.



La Fondation Saint-Luc promeut et finance la recherche clinique, la formation, l'innovation médicale et l'investissement dans les technologies du futur. Elle est l'unique porte de mécénat aux Cliniques universitaires Saint-Luc. Ensemble, la Fondation et ses mécènes contribuent à faire progresser la médecine et permet aux patients de bénéficier d'une hospitalisation à visage toujours plus humain. Madame Christiane Berghmans-Waucquez, généreuse et fidèle mécène de la Fondation Saint-Luc, soutient cette initiative par son « projet Xiane ».



La Fondation Mimi agit pour améliorer concrètement le confort physique et psychologique des patients atteints d'un cancer, plus particulièrement pendant leur traitement. Dans les espaces de soins décorés pour créer un cadre propice à la détente, le patient peut se recentrer sur son bien-être physique et moral, recevoir des conseils en coiffure, s'évader le temps d'un massage et se sentir en confiance.

Témoignages

Christiane Berghmans-Waucquez, mécène de la Fondation Saint-Luc, à l'origine du Projet Xiane

« Lorsque l'on souffre d'un cancer, ne pas avoir l'air malade est un plus pour s'intégrer harmonieusement dans la vie familiale et sociale. Il est important de ne pas se couper du monde pour aborder plus sereinement le long chemin du traitement.

J'espère que l'Espace Bien-Être fera découvrir le plaisir de ces soins aux personnes qui n'ont pas l'occasion d'en bénéficier ; mais aussi à ceux qui, fatigués par les traitements, n'ont plus l'énergie nécessaire pour courir à droite et à gauche afin d'acheter un foulard, prendre les conseils d'une esthéticienne, etc. Sans parler du fait qu'il est rassurant d'être pris en charge par une esthéticienne qui a l'habitude de voir des patients souffrant du cancer. »

Myriam Ullens de Schooten, Fondatrice de la Fondation Mimi

« Un cancer doit être attaqué par tous les fronts, pas uniquement d'un point de vue médical. En comprendre les causes et en accepter les conséquences est déjà un grand pas en avant. Se remettre en question et prendre soin de son corps est également important. En offrant aux patients de telles contributions, nous pouvons augmenter le pourcentage de chance de rémission. »

Pr Marc Hamoir, Directeur du Centre du Cancer des Cliniques universitaires Saint-Luc

« Il est important que les patients, pendant leur maladie, puissent se sentir bien dans leur corps et dans leur esprit. Dans ce contexte, l'Espace Bien-Être constitue un plus indéniable pour nos patients ».

Plus d'informations

Yvette Vermeersch, Responsable de la promotion de la santé aux Cliniques universitaires Saint-Luc
Tél. 02 764 13 64
yvette.vermeersch@uclouvain.be



Contact Presse

Cliniques universitaires Saint-Luc (UCL) – avenue Hippocrate 10 – 1200 Bruxelles
Service communication : Géraldine Fontaine / Caroline Bleus
geraldine.fontaine@uclouvain.be / caroline.bleus@uclouvain.be
☎ 02 764 11 95/99
☎ 02 764 89 02
www.saintluc.be